

EL CERDO

Por Angel Carrascal (Veterinario)

ADERA SECCION GANADERA SECCION GANADERA SECCION GANADERA SECCION GANADERA SECCION GANADERA

ENFERMEDADES DEL CERDO PRODUCIDAS POR BACTERIAS

EL MAL ROJO.—Esta enfermedad es de las más interesantes e importantes. Es una enfermedad infecciosa y contagiosa producida por un bacilo que descubrió Pasteur. Está muy extendida en toda Europa; en España se da con mucha frecuencia, sobre todo en algunas regiones presentándose más a menudo en primavera y verano. Los cerdos blancos la padecen más que los negros.

El bacilo que produce el mal rojo es un germen que está muy difundido por el suelo, por el agua, en restos de animales y hasta en algunos cerdos sanos en las amígdalas y en otros órganos. En las pulgas del cerdo se ha encontrado también, que muy bien se les puede atribuir a ellas la propagación de la enfermedad. Como vive en animales sanos y tiene gran extensión, es muy posible la aparición en cualquier lugar, sin que haya necesidad de contagio.

Favorecen la aparición de la enfermedad el frío excesivo de los animales, el que tengan lombrices, mala alimentación y otras, que debilitan las defen-

sas del animal. También se propaga a los sanos por medio de los alimentos y el agua, con lo que veremos que aunque se separen los sanos de los enfer-

